

La uva, el durazno y la sandía abundan en los mercados

En cuestión de frutas, para esta temporada, la abundante oferta de uva tarijeña y de durazno cruceño hace que sus precios sean baratos.

En el mercado Mutualista el kilo de uva verde se ofrece a Bs 8 y 9, o dos kilos por Bs 15.

Lidia Linares prueba una y otra uva, para asegurarse de que el racimo escogido es el correcto y que todas son dulces.

“Son uvas tarijeñas, hay pequeñas, medianas y grandes. Son muy dulces y están a buen precio”, explicó Susana, mientras acomodaba su puesto.

Los duraznos que se venden en el mercado Abasto son de Moro Moro, otra localidad de los valles cruceños. Son pequeños y jugosos, y le dan una dura pelea a los que llegan de San Benito (Cochabamba), que también son bien apetecidos.

El kilo de esta fruta se vende a Bs 17 y a Bs 18, y si el cliente lleva más de una variedad de frutas, puede bajar a Bs 15.

Otra fruta que marca presencia en los mercados es la sandía. Se la produce en el municipio de Pampagrande, de los valles cruceños.

A pesar del clima cambiante y de la constante amenaza de la sequía, la producción de sandías en esta localidad de los valles, de acuerdo con Rogelio Marco, agricultor del lugar, tuvo un buen rendimiento y los tamaños de la fruta han permitido ofrecerla a buen precio.

“Los mayoristas vinieron y se les vendió la sandía a un buen precio. La unidad, y de acuerdo con su tamaño, se la dio a Bs 10; para mí ese es un buen precio”, sostuvo Marco.

Nué Morón, presidente de la Asociación de Horticultores y Fruticultores de Santa Cruz (Asohfrut), señaló que la producción de frutas en el departamento en general fue buena y con aceptable rendimiento, a pesar de los problemas climáticos que afectaron a las zonas productivas. “La producción de uva, de los valles, ya concluyó y solo hay la que llega de Tarija, pero desde hace algunos años la producción de durazno de Santa Cruz ha mejorado y es la que se vende más”, señaló Morón.

Las otras frutas que se ofrecen son la papaya y la piña, que son del trópico cochabambino.

Ganaderos buscan mejorar normas, cupos y créditos

Con experiencia como ganadero y dirigente, Abdón Antonio Nacif fue elegido como nuevo presidente de la Confederación de Ganaderos de Bolivia (Congabol), para que por un año trabaje para mejorar la situación del sector.

Para lograr aquello, Nacif tiene tres cartas que pondrá en la mesa a la hora de gestionar con el Gobierno.

La primera está referida a lo normativo, un aspecto que para Nacif es de vital importancia si se busca que las reglas estén claras.

Así, en la Ley 337 de Desmonte, Nacif considera que se debe regularizar las multas y las sanciones por quema.

Otra norma que observan los ganaderos son los años que se castiga a los que roban ganado (abigeato). Plantean que por este delito debería haber por lo menos 12 años de cárcel.

Otro aspecto que preocupa a Nacif es el control de la Función Económica Social (FES) que realiza el Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) al que considera una traba para acceder a un crédito.

“Si cada dos años hay un control de la FES, ningún banco nos va a prestar, ellos necesitan tener seguridad, por lo que considero que un plazo de diez años es lo ideal “, sostuvo.

Comercio

Apostar por un mayor plazo en los cupos para la exportación de carne de res, es otra de las preocupaciones del sector que considera que un año es muy poco debido a que los grandes clientes buscan cerrar tratos de compraventa no menores a los cuatro años.

Cabe señalar que en 2016 el Gobierno dio luz verde para la exportación de carne de res por 7.000 toneladas, de las cuales apenas se vendieron 2.700 toneladas.

Desde la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) indicaron que eso se debe a que en la actualidad comprar carne boliviana resulta muy caro, por lo que los mercados de la región buscan otras opciones.

Con un excedente de 15.000 toneladas de carne bovina, los ganaderos esperan mejorar su competitividad.

Para ello contar con recursos es fundamental, y en este aspecto el acceso a los créditos que brinde el Estado y la banca privada son considerados esenciales.

Mejorar las tasas de interés y lograr que las garantías no convencionales se tomen en cuenta para los medianos y grandes ganaderos del país serán otros de los puntos que Nacif tendrá en la mira para la actual gestión.